



MEMORIA FACULTAD DE ÓPTICA Y OPTOMETRÍA CURSO 2016-2017

Jornada de Bienvenida

Los estudiantes de nuevo ingreso fueron recibidos por el Equipo Decanal en el aula de primer curso el mismo día de comienzo de las clases de teoría, el 14 de septiembre. En dicha Jornada los estudiantes fueron informados sobre los estudios, la Facultad y la profesión que habían elegido. El día 3 de octubre se llevó a cabo la Jornada de Información Universitaria en la Sala de Grados en la que participaron el Equipo Decanal, el Vicerrectorado de Estudiantes y los diferentes Servicios de la Universidad de Murcia.

Elecciones de delegado y subdelegado de curso

Las elecciones tuvieron lugar el 20 de octubre, resultando elegidos los siguientes alumnos y alumnas:

1º curso: Delegada, Dña. Ioana Alexandra Farcas y Subdelegada, Dña. Morella Montserrat Peñafiel.

2º curso: Delegada, Dña. Elisabeth Pérez Roca y Subdelegada, Dña. Paula González Carpintero.

3º curso: Delegado, D. Alexandre Dumortier y Subdelegada, Dña. Patricia Martínez Murcia.

4º curso: Delegada, Dña. M^a José González Riquelme y Subdelegada, Dña. Carmen Sánchez Alemán.

Elecciones de delegado y subdelegado de Facultad

Tuvieron lugar el 26 de octubre, en presencia de la Decana del Centro, resultando elegidos como delegada y subdelegado de Centro los estudiantes Dña. Carmen Sánchez Alemán (Subdelegada de 4º curso) y D. Alexandre Dumortier (Delegado de 3º curso).

Jornadas de Empresa

Como cada curso, el Centro organizó las Jornadas de Empresa; en el curso 2016-2017 tuvieron lugar el día 28 de febrero de 2017. Participaron en la actividad empresas del sector óptico (fabricación de lentes oftálmicas y lentes de contacto), el Colegio profesional y profesionales en ejercicio (que desarrollan su labor en establecimientos de Óptica como empresarios y en Servicios de Oftalmología hospitalarios) y personal del COIE de la Universidad de Murcia.

A través de esta iniciativa, las empresas dan a conocer sus actividades y todo aquello que pudieran ofrecer a los futuros profesionales de la Óptica y la Optometría; además, los



estudiantes pueden ver cómo es el trabajo del óptico-optometrista en distintos ámbitos y también la estructura y función del Colegio profesional y qué ventajas ofrece la colegiación. Asistieron a esta actividad un total de 40 estudiantes del Centro, de 3º y 4º curso del Grado.

Acto de imposición de Becas

El acto de imposición de becas tuvo lugar el día 14 de julio de 2017, a las 18 horas, en el auditorio del Centro Social. Participaron un total de 43 estudiantes. Los padrinos fueron los profesores Dña. Caridad Galindo Romero y D. Pedro María Prieto Corrales, asistiendo al acto la Vicerrectora de Transferencia, Emprendimiento y Empleo, en representación del Rector, la Presidenta del Colegio Oficial de Ópticos-Optometristas de la Región de Murcia y el Director General de Asistencia Sanitaria del Servicio Murciano de Salud, D. Roque Martínez Escandell.

Visita de alumnos de enseñanza secundaria

Los días 3, 10, 17, 24, y 31 de marzo la Facultad recibió la visita de cerca de 50 estudiantes de Bachillerato de distintos IES de la Región. Las visitas fueron guiadas por el profesor D. Antonio Benito Galindo y el Jefe de la Conserjería de la Facultad, D. Juan Navarro Navarro. En estas visitas además de explicarles los contenidos del Grado y la actividad profesional de los titulados, se les hace una visita guiada por el Centro y se realizan algunas actividades prácticas sobre óptica y visión.

Campañas de revisiones visuales en colegios públicos del municipio de Murcia.

Entre los meses de febrero y mayo del año 2017 la Facultad, en colaboración con el Colegio Oficial de Ópticos Optometristas de la Región de Murcia, realizó revisiones visuales a escolares del CEIP Andrés Baquero con el fin de detectar y prevenir ambliopías. Las revisiones fueron realizadas por estudiantes del Máster Universitario en Optometría Clínica, todos ellos tutelados por el profesor del área de Optometría de la Universidad de Murcia Joaquín P. Sánchez Onteniente.

Campaña de revisión visual de jugadores de baloncesto federados

Se realizaron revisiones visuales a los jugadores de baloncesto de la Federación de Baloncesto de Murcia, de edades comprendidas entre los 12 y los 17 años. Estas revisiones se realizaron al amparo del convenio firmado entre la Federación y la Universidad de Murcia en el curso 2016-2017, y fueron llevadas a cabo por estudiantes de 3º curso bajo la supervisión de los profesores de prácticas de la asignatura Optometría Avanzada.



Campaña de revisiones visuales a niños y niñas de la asociación INTEDIS

En colaboración con la Clínica Universitaria de Visión Integral, los estudiantes de 3º curso, supervisados por profesores de la asignatura Optometría Avanzada, realizaron revisiones visuales a niños y niñas con parálisis cerebral de la Asociación INTEDIS, al amparo del convenio entre dicha asociación y la Universidad de Murcia.

Plan de captación de nuevos alumnos

Durante el curso académico 2016/2017, se continuó con el Plan de Captación de nuevos alumnos/as y el desarrollo de acciones de mejora de divulgación a la Sociedad de la Facultad, tal como estaba previsto en el plan de mejoras del título. Para ello, se han realizado charlas informativas en Institutos de Enseñanza Secundaria de la Región de Murcia. Las charlas fueron impartidas, como cada año, por el profesor del área de Óptica Antonio Benito, y los centros que han participado en dicha actividad, han sido:

- IES Pedro Guillén.
- IES Ramón y Cajal.
- IES Ortega Rubio
- IES Monte Miravete (Torreagüera).
- IES Sierra de Carrascoy.

Participación del centro en la Semana de la Ciencia Secyt'16

En el mes de noviembre de 2016 la Facultad colaboró con un stand en la Semana de la Ciencia y la Tecnología que se celebró entre el 11 y el 13 del citado mes, en el Malecón de Murcia. En el mismo participaron en total 6 profesores y 23 estudiantes, y se ofrecieron las siguientes actividades al público:

1. ¿Estás realmente protegiendo tus ojos del sol?
2. ¿Qué no vemos de nuestros dispositivos electrónicos?
3. Movimientos oculares durante la lectura.
4. ¿Estás usando bien tus lentes de contacto?
5. Calidad óptica de las lentes progresivas.



Participación del centro en Expomed

En el mes de marzo de 2017 la Facultad participó en la feria Expomed Salud que se celebró entre el 17 y el 19 de dicho mes en el recinto ferial de Torre Pacheco. En el mismo participaron un total de 8 profesores y 16 estudiantes y durante la misma se realizaron medidas de movimientos oculares y se hizo labor divulgativa sobre cuestiones relacionadas con la visión en general y con las ayudas de baja visión entre los visitantes del stand.

Participación en el Concurso FORCE

Los alumnos Marta Fernández Ledesma y Alejandro Martínez Pedreño participaron en el concurso FORCE que organiza la empresa de lentes de contacto CooperVisión presentando un trabajo sobre contactología, que dirigió el profesor responsable de Contactología.

Convenios

Durante el curso 2016/2017 se han firmado los siguientes convenios de colaboración:

1. Convenio de colaboración entre la Universidad de Murcia y Alain Afflelou S.A.U., para la creación de los premios Afflelou al talento óptico en cada una de las Facultades de Óptica y Optometría de España.
2. Convenio de colaboración entre la Federación de Baloncesto de la Región de Murcia y la Universidad de Murcia, para la realización de actividades de asistencia visual en jugadores de baloncesto.

Redes sociales

Se han puesto en funcionamiento la cuenta de la Facultad en las redes sociales de Facebook, Instagram y Twitter, asumiendo la tarea el Profesor Diego García Ayuso.

Traslados de expediente

Durante el curso se recibieron 5 traslados de expediente. 4 traslados procedentes de la Universidad de Alicante y 1 de la Universidad de Granada.



Acreditación ANECA

Durante los días 26 y 27 de septiembre de 2016 recibimos la visita del panel de acreditación de ANECA. La renovación de la acreditación del Grado se recibió en el mes de junio de 2017.

Reuniones

El 15 de noviembre de 2016 la Decana de la Facultad se reunió con el Presidente de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia para la reclamación de las plazas de Ópticos- Optometristas en la Sanidad Pública, junto con miembros del Colegio de Ópticos-Optometristas de la Región de Murcia (COORM).

En los meses de junio y julio de 2017 la Decana de la Facultad volvió a reunirse, junto con miembros del Colegio de Ópticos-Optometristas de la Región de Murcia, con el nuevo Director General de Asistencia Sanitaria y con el Director General de Recursos Humanos del Servicio Murciano de Salud (SMS) para solicitar nuevamente la incorporación de los ópticos-optometristas como personal estatutario del SMS y sobre todo, para pedir la convocatoria de la bolsa de trabajo. El SMS se comprometió a analizar la situación para ver la mejor manera de hacerlo.

Movilidad

Durante el curso 16/17 se ha llevado a cabo por primera vez intercambios de movilidad dentro del programa ILA de dos estudiantes de tercer curso de nuestra facultad a una universidad latinoamericana.

Tras la firma el curso pasado del acuerdo Erasmus con el Instituto Tecnológico de Atenas, el pasado mes de marzo la profesora y oftalmóloga Eugenia Archimandriti impartió una conferencia en la facultad sobre el síndrome del ojo seco en usuarios de ordenador.

Desde hace más de un año llevamos trabajando en un posible acuerdo con el prestigioso New England College of Optometry (NECO) en Boston para crear un acuerdo de colaboración e intercambio de estudiantes y profesorado. Durante este



curso se ha avanzado en el desarrollo de un Memorándum de Entendimiento (MoU) que ha sido corroborado por ambas instituciones, el NECO y nuestra facultad, pero para entrar en vigor quedan pendientes pequeñas modificaciones que han propuesto desde Relaciones Internacionales de nuestra universidad.

Por lo que respecta a la movilidad nacional, en este curso se ha organizado la documentación necesaria para que una alumna pueda realizar el curso próximo en la Universidad de Santiago de Compostela.

Desde la facultad se han llevado a cabo diferentes acciones para promover la movilidad, como son: información presencial en la jornada de bienvenida a nuestros alumnos de primer curso, una charla sobre movilidad en las jornadas de la patrona de la facultad, así como diferentes intervenciones de alumnos con experiencias en el extranjero durante la jornada de empresas que se organiza desde el decanato del centro.